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В статье раскрывается сущность принципа состязательности арбитражного судопроизводства, приводятся 
ее основные характеристики, отражающие выражение данной категории в судебном процессе. Анализируются 
ключевые проявления принципа состязательности. Раскрываются противоречия, возникающие между теоретически 
закрепленными нормативными положениями о состязательности и их практической реализации. Выявляются осо-
бенности и проблемы, связанные с их применением судами. Противопоставление сторон друг другу, побуждающее 
их к активному участию в процессе, предоставление широких полномочий в рамках судебного разбирательства 
при активном содействии суда, составляющее принцип состязательности, определяется как основа эффективной 
судебной защиты в арбитражном судопроизводстве.
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The article reveals the essence of the adversarial principle of arbitration proceedings, provides its main characteristics, 
refl ecting the expression of this category in the judicial process. The key manifestations of the adversarial principle are 
analyzed. The contradictions arising between theoretically fi xed normative provisions on competition and their practical 
implementation are revealed. The features and problems associated with their application by the courts are revealed. 
The opposition of the parties to each other, encouraging them to actively participate in the process, the granting of broad 
powers in the framework of judicial proceedings with the active assistance of the court, constituting the adversarial principle, 
is defi ned as the basis of effective judicial protection in arbitration proceedings.
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